

per E-Mail an
Büro des Magistrats
10-2.bdm@stadt-frankfurt.de

27. Fragestunde der Stadtverordnetenversammlung am 29.02.2024

Frage Nr.: 2289
=====

Stadtv. Lange - CDU -

Barrierefreiheit U-Bahn Station Hauptbahnhof

Am Frankfurter Hauptbahnhof als einem der wichtigsten Verkehrsknotenpunkte der Stadt gibt es derzeit keinen Aufzug, wenn man dort mit der U-Bahn ankommt. Die Barrierefreiheit im Hauptbahnhof ist also für Fahrgäste der U-Bahn nicht gegeben.

Ich frage den Magistrat:

Ab wann werden die U-Bahnen im Hauptbahnhof barrierefrei per Aufzug erreichbar sein?

Antwort:

Die Baumaßnahme am Hauptbahnhof wird von der Deutschen Bahn AG geplant, geleitet und durchgeführt. Die Erneuerung der beiden Aufzugsanlagen der VGF erfolgt – integriert in das Projekt – ebenfalls durch die DB AG.

Der aktuelle Plan sieht vor, die Aufzüge vor dem Beginn der UEFA EURO 2024 – also vor dem 14.06.2024 – in Betrieb zu nehmen. Zur EM wird auch der Aufzug am Ende der Kaiserstraße funktionsfähig sein, so dass ab dann der barrierefreie Zugang zur U-Bahn möglich sein wird.

Wenn dann dieser Aufzug von der DB wegen des Baufortschritts in der B-Ebene wieder außer Betrieb genommen werden muss, werden anstelle der jetzigen Lastenaufzüge auf dem nördlichen Vorplatz zwei neue Aufzüge – konkret ein Personenaufzug und ein kombinierter Personen-/Lastenaufzug – eingebaut. Erst wenn diese in Betrieb sind, wird der Aufzug in der Kaiserstraße wieder außer Betrieb genommen. Die beiden Aufzüge von der B-Ebene zur U-Bahn bleiben weiter in Betrieb.

Wegen des zurzeit fehlenden barrierefreien Zugangs zu den U-Bahnsteigen des Hauptbahnhofs hat die VGF seit einiger Zeit eine Sonderansage in ihren Bahnen geschaltet, die mobilitätseingeschränkte Personen auf die Möglichkeit hinweist, ab den Stationen Festhalle/Messe bzw. Willy-Brandt-Platz zu den Straßenbahnlinien umzusteigen, um den Hauptbahnhof barrierefrei zu erreichen.